

## Editorial

### *El reto de la calidad*

La difusión de los resultados de las actividades de investigación constituye el esfuerzo final del proceso de la generación y aplicación del conocimiento científico dentro de las instituciones de enseñanza superior, y especialmente, las que forman parte del Sistema Universitario Boliviano. La Universidad Cristiana de Bolivia (UCEBOL), como parte activa del sistema, pretende incrementar su aporte en la medida que transforma su estructura dirigida al fortalecimiento de la investigación institucional.

La entrega del presente Tercer Número de “Universidad, Ciencia y Sociedad”, refleja la voluntad de avanzar, de manera paulatina, pero segura, desde la investigación formativa hasta la investigación científica. Esto significa el fortalecimiento de la segunda misión universitaria, hacia un auténtico desarrollo de la investigación en diferentes áreas del conocimiento. Este proceso, que incluye la ineludible necesidad de mejorar la calidad, debe entenderse como un todo integral donde convergen en la institución no sólo las actividades académicas y de interacción social, sino también las propias actividades de investigación desde el aula hacia la sociedad, construyendo escenarios cada vez más ambiciosos.

Significa también un mayor compromiso docente estudiantil para la generación y aplicación del conocimiento, además del desarrollo de la tecnología y la creación de los espacios para la innovación. Asimismo, demanda una cada vez mayor inversión en infraestructura y equipos, además de la formación y capacitación de recursos humanos con vocación para la investigación. También incluye este importante desafío, la necesidad de un marco normativo institucional coherente y apropiado para el amplio desempeño de las actividades de investigación en todos los órdenes.

El reto de la calidad de la difusión de los resultados de los trabajos de investigación está ligado también a la mejora de la calidad del proceso enseñanza aprendizaje, cuyos frutos están en directa relación al aporte de servicios que se ofrece a la sociedad. Si se considera el nuevo marco normativo legal del Estado Plurinacional en el terreno de la Ciencia y la Tecnología, conviene admitir que el reto de la calidad tiene, por fuerza, un tránsito de largo aliento y de renovados esfuerzos institucionales.

En tal perspectiva, la presentación del tercer número de “Universidad, Ciencia y Sociedad” de la UCEBOL, viene a constituir un paso más hacia metas más ambiciosas, como es la presencia permanente e influyente de este órgano de difusión en las redes de bibliotecas virtuales nacionales e internacionales, a las que se están incorporando, en la medida de sus posibilidades, las instituciones de investigación del país.

*Dr. Eun Shill Chung*  
MAGNIFICO RECTOR  
DE LA UCEBOL

200 Años del Bicentenario de Santa Cruz

